

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

30 de abril de 2020

1

## Llama FMI a eliminar "subsidios perjudiciales" en sector energético

Ciudad de México. Con los precios del petróleo a sus niveles más bajos en la historia "es el momento de eliminar gradualmente los subsidios perjudiciales" que se dan en el sector energético, declaró Kristalina Georgieva, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI).

**A**l participar en el Diálogo de Petersberg sobre el clima, expuso que la actual crisis da la oportunidad a economías que habían soslayado invertir en tecnologías verdes, transporte limpio, agricultura sostenible y cuidado del ambiente para virar hacia un modelo de desarrollo menos contaminante.

Eliminar las subvenciones a combustibles fósiles permitiría reorientar el gasto a rubros de mayor pertinencia en la actualidad, explicó.

Por ejemplo, en el sector energético es necesaria una inversión de 2 billones 300 mil dólares anuales durante una década para llegar a un modelo bajo en carbono. Realizar dicho gasto impulsaría el crecimiento y el empleo que se necesita en la fase de recuperación de la pandemia de Covid-19.

Agregó que para dicho propósito también es necesario incrementar el costo del carbono –propuesta que lleva décadas como discurso del FMI-- para incrementar los ingresos públicos y "alentar la inversión climáticamente inteligente y acelerar el cambio hacia combustibles más limpios y una mayor eficiencia energética".

La titular del FMI destacó que el precio promedio actual de carbono es de 2 dólares por tonelada, "muy por debajo" de los 75 dólares que se prevén "necesarios para mantener el calentamiento global por debajo de los 2 grados centígrados".

Agregó que en el marco de la crisis actual gravar esa materia prima daría soporte a la asistencia inicial a los hogares más pobres, apoyar las inversiones en salud, educación e infraestructura.

## Pemex presentará hoy su primer reporte trimestral del 2020

Petróleos Mexicanos (Pemex), presentará hoy los resultados del primer trimestre del año en medio de una crisis petrolera internacional debido a la caída en los precios del petróleo y la baja demanda de energéticos por COVID-19.

**L**a empresa productiva del estado viene arrastrando una fuerte caída en los ingresos en el último trimestre del 2019 por 346 mil millones de pesos, un 92% más que la registrada en 2018.

Apenas el lunes, la petrolera nacional hizo publicó a inversionistas y medios de comunicación los recortes presupuestales para enfrentar la crisis, entre los que destacan una disminución de 40 mil 500 millones de pesos el presupuesto en exploración y producción para este año.

Adicionalmente, ayer se anunciaron recortes a gasto personales de operación por 93.7 mil millones de pesos, donde se busca reducir gastos personales, como viajes de su personal, reducción de viáticos, restricción de comisiones y reducción de viajes al extranjero.

Además, Pemex solicitó a sus altos mandos reducir su sueldo un 25% de manera voluntaria por lo que resta del año.

30 de abril de 2020



2

## CRE y Sener retrasan permisos y frenan competencia

Redacción / Energía a Debate

La disminución de precios de los combustibles en las estaciones de servicio ha ocurrido de manera inmediata, reflejando niveles de competencia muy altos y respuestas rápidas ante los cambios en los mercados Internacionales.

“Los precios de las gasolinas bajan gracias a la competencia entre las distintas marcas de gasolinas, pero la participación privada es aún limitada, ya que las autoridades están han minado el apoyo a las inversiones y la expedición de permisos”, afirmó Jaime Williams, Coordinador del Grupo de Petrolíferos, de la Comisión de Energía de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

“Lamentablemente, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) tiene a las empresas privadas de rehenes, retrasando las solicitudes y actualizaciones de permisos, y dando largas a las cesiones de permisos de estaciones de servicio de privados”, afirmó.

También la secretaría de Energía (Sener) ha complicado inexplicablemente el otorgamiento de los permisos de importación a empresas privadas e internacionales, reduciendo la competencia en detrimento del consumidor, manifestó.

“Esto, más que afectar a grandes grupos nacionales o trasnacionales, afecta al pequeño empresario mexicano, que ve ventajas en cambiar marca, precio y calidad para darle mejor servicio a sus clientes, y al consumidor, al no permitir escoger entre marcas”, señaló Williams.

Opinó que México necesita un regulador independiente y apartidista que promueva un mercado abierto, y que promueva la participación privada para aumentar las opciones de importaciones competitivas y aprovechar los bajos precios internacionales, en beneficio del consumidor.

“Después de esta crisis, vendrá la etapa de reactivación económica y México necesitará acelerar su crecimiento, y para ello es de vital importancia fomentar la inversión”, enfatizó.

Aseguró que el sector privado está listo, puede y debe participar, en el suministro de combustibles, dando opcionalidad y flexibilidad al mercado, también para invertir en infraestructura para que el usuario tenga mejores opciones de suministrar, y el consumidor final pueda beneficiarse de la libre competencia.



### HR Ratings espera caída de 38% en ventas de Pemex

**HR** Ratings aseguró que los estados financieros del primer trimestre del año que presentará hoy Petróleos Mexicanos (Pemex) no reflejaran los efectos negativos de COVID-19.

Sin embargo, la agencia calificadora espera que la empresa productiva del estado sufra una caída del 38% en las ventas internas, lo que causará un mayor daño en las finanzas de la petrolera.

Las ventas internas (gasolinas, petroquímicos y gas) bajarán de 843 mil millones de pesos en 2019 a 527 mil millones este año.

Cabe recordar que Pemex enfrenta este año vencimientos de deuda por 244 mil millones de pesos, el equivalente al 12.4% del total de deuda. En conferencia de prensa vía remota, Félix Boni, director general de análisis de HR Ratings, y José Luis Cano, director ejecutivo de Deuda Corporativa y Estructurados, destacaron que pese al vencimiento de deuda por el equivalente a casi 13 mil millones de dólares, Pemex tiene la liquidez para solventarlos.

La calificadora además espera que el costo de deuda por intereses, comisiones y otros gastos se incrementará este año a partir del segundo semestre como consecuencia de la volatilidad del tipo de cambio y la inestabilidad en los mercados internacionales.

La deuda de la empresa crecerá en 20.9% para alcanzar 140 mil millones de pesos este año.

Pese al escenario negativo, HR Ratings estima que la recuperación económica por el COVID-19 iniciará a principios del tercer trimestre. OGM

### CFE reporta 30 casos de Covid-19 en su comunidad

**U**n incremento del 87.5 por ciento, reportó la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la cifra de casos positivos por Covid-19 en su comunidad, al pasar de 16 a 30, aunque puntualizó que solo en cuatro de ellos se ha requerido hospitalización y su condición se reporta como estable.

En tanto, detalló que el número de personas recuperadas se incrementó de tres a 12, mientras que el número de decesos se mantiene en dos personas, como se informó la semana pasada.

La CFE reportó una reducción de 18.7 por ciento en los casos sospechosos de contagio por Covid-19, al pasar de 193 a 157 personas identificadas, de las cuales solo una persona se encuentra hospitalizada, en espera del resultado de la prueba.

La empresa destacó en un comunicado que en la semana del 20 al 27 de abril incrementó en tres mil 55 el número de personas que realizan actividades en su hogar o en la modalidad mixta, para alcanzar un total de 23 mil 239 personas, con prioridad al personal considerado como vulnerable por edad y condiciones de salud.

Precisó que gracias a la tecnología con la que cuenta la CFE, se ha logrado asegurar en todo momento accesos seguros a la red para la realización de actividades a distancia, en este sentido, se han casi quintuplicado de cuatro mil a 19 mil 517 las autorizaciones para personal que realiza conexiones remotas.

Para la prevención de la salud del personal se han realizado 217 procesos de adjudicación de bienes, insumos y servicios, equivalentes a una inversión de 13.2 millones de pesos, los cuales corresponden principalmente a insumos para la higiene y protección del personal. Excelsior